

OFFICE DE TOURISME DE WASSELONNE
CERCLE D' HISTOIRE (n° 83)

**Wasselonne, l'empereur Guillaume II
et les « Kaiserwecke »**

Le passage de Guillaume II à Wasselonne est signalé en avril 1904, en mai 1911 et en mai 1912. Mais l'empereur est reçu officiellement au chef-lieu du canton le 29 avril 1907 à l'occasion d'une randonnée en auto qui l'amène de Strasbourg à Dabo.

La ville est pavoisée aux couleurs de l'empire, les cloches sonnent, les bâtiments publics et la place de la mairie sont ornées de fleurs, les enfants des écoles et les membres de l'Harmonie municipale sont alignés sur la place, où, alternativement, les uns chantent et les autres jouent de la musique, cependant que le maire Victor Band (père), entouré des membres du conseil municipal, du curé et du pasteur de Wasselonne, reçoit le **Kaiser** à l'hôtel de la ville.

L'omniprésence en Alsace de Guillaume II se fit aussi remarquer par l'institution du culte de l'empereur sous la forme d'une cérémonie chaque année, pour célébrer l'anniversaire du **Kaiser** le 27 janvier. Ces cérémonies annuelles, appelées "**Kaiser Geburtstagsfeier**" ou "**Kaiser Fest**" semblent avoir laissé un assez bon souvenir aux notables de l'époque, probablement parce qu'elles leur offraient l'occasion de se retrouver entre eux pour des repas festifs, sans que pour autant cela se traduise par des engagements en faveur du pouvoir.

A Wasselonne, le premier "**Kaiserfest**" a lieu en 1898.

A partir de 1903, les archives municipales nous livrent le programme détaillé de ces festivités.

(à suivre)

Sources : A. M. Was.

R. B.

*Dorénavant, ces articles sont consultables sur le site internet de la Ville de Wasselonne www.wasselonne.fr
rubrique Découvrir Wasselonne, Wasselonne ses indéniables atouts.*